
議会報告会報告書 

開催日時 令和４年１０月１８日（火）午後１時２５分  終了：午後３時２０分 

開催場所 鶴来高校 図書館、３階教室 

対象団体 鶴来高校生徒（２年生） 

参加人数 １９人 

出席議員 
リーダー：小川義昭 

谷 健一、木谷和栄、池元 勝、中野 進、宮岸美苗、寺越和洋 

役割分担 
司会：池元、開会・閉会挨拶：小川、議会説明：寺越 

意見交換 Ａ班：中野・池元、Ｂ班：宮岸・木谷、Ｃ班：小川・谷 

（意見交換） 

議会や議員に対するイメージ  

・接点もなく（一般人とは遠い人）よくないイメージ。（Ａ班） 

・市、県、国の議員の違いが分からない。（Ａ班） 

・白山市をよくするために話し合っているちょっと偉い人。（Ａ班） 

・会議ばかりでお金をいっぱいもらっていそう。（Ａ班） 

・堅いイメージ。（Ｃ班） 

・議会で何を会議しているか分からない。（Ｃ班） 

・政治をよく知っていて、頭がいい。（Ｃ班） 

 

住み続けたいと思うまちづくり 

・好きなアーティストが来てくれるような、大きなホールがあるとよい。（Ａ班） 

・電車の本数が少ない。バスが朝早ければよい。（Ａ班） 

・都会は治安が悪いので、地元に住み続けたい。（Ａ班） 

・白山警察署 鶴来庁舎の交差点の信号が短いので長くしてほしい。（Ｂ班） 

・金沢市から自転車で通っているが、小柳、道法寺付近は街灯が無くて暗い。（Ｂ班） 

・融雪装置の水量調整をうまくしてほしい。（Ｂ班） 

・電車の日中の本数が１時間に１本しかないので、本数を増やしてほしい。（Ｂ班） 

・平木町、相木町、千代野に街灯が少ない。（Ｃ班） 

・スーパー等の商業施設やコンビニが多いとよい。（Ｃ班） 

・明石市のような子育て支援があるとよい。（Ｃ班） 

 

若者（自分達）がまちづくり（政治）に興味を持つためには 

・ＳＮＳで写真映えするところをもっと発信しては。（Ｂ班） 

・分かりやすい漫画や動画での説明があると興味を持つのでは。（Ｃ班） 

・興味の持てるイベントや事業があるとよい。（Ｃ班） 

 

どうすれば（どうなれば）自分達は投票（選挙）に行くか 

・選挙に関する情報がない。話題が身近だとよい。（Ａ班） 

・興味がない。自分の一票では変わらない。（Ａ班） 



・オンライン投票ができるとよい。（Ｂ班） 

・俳優やタレントが投票の呼びかけを行って、ユーチューブで見られるようにしてはど

うか。（Ｂ班） 

・選挙割のようなメリットになるものがあるとよい。（Ｃ班） 

 

１８歳成人に対する思い 

・高校を卒業したら一人暮らしをしたいので、親に迷惑をかけないですむ。（Ａ班） 

・大学に入るときなので区切りがよい。（Ａ班） 

・１８歳で社会人とみられることは不安。（Ａ班） 

・詐欺に遭いそうで怖い。（Ａ班） 

・いろんなことを自分でしないといけないので自立できる一方で不安もある。（Ｃ班） 

 

白山市議会だよりを読んでの感想 

・カラフルで読みやすい。（Ａ班） 

・身近な話題もあってよかった。（Ａ班） 

・「ローリングストック」や「キャッチアップ接種」など意味の分からない言葉があ

る。（Ａ班） 

・写真やイラストが多くてよい。（Ａ班） 

・表紙イラストを金城大学の学生が書いているなら、「議会だより」のタイトルやデザ

インも高校生の美術部や地域探求会などにお願いしてリニューアルしたらどうか。

（Ａ班） 

・一般質問の小・中学生のカバンの重さは自分も悩んでいたのでよかった。（Ｂ班） 

・一般質問のＱとＡが簡潔に書いてあってよい。（Ｂ班） 

・ＱＲコードや次の議会の案内がよい。（Ｂ班） 

・実際にあったやりとりが載せてあり分かりやすかった。（Ｃ班） 

 


